

# Rythmes scolaires

## La fin de l'étude et le tout payant pour tous

La Ville de Trappes a décidé de modifier une nouvelle fois l'organisation des emplois du temps des élèves trappistes pour la rentrée des classes de septembre 2015.

**Les horaires resteront les mêmes que cette année, mais l'étude disparaîtra au profit d'activités non connues à ce jour et la facturation débutera dès 15h30.**

**Les membres UNAAPE s'opposent fermement à cette décision d'autant plus que l'ensemble des parents n'a pas été consulté.**

### **Pourquoi modifier à nouveau les emplois du temps ?**

A cette question, la Ville invoque le nombre insuffisant d'encadrants pour l'étude et son incapacité à proposer une étude réellement dirigée par petits groupes d'élèves. Ce constat, nous le partageons.

Cependant supprimer l'étude et rendre payante la tranche horaire dès 15h30 est-elle la solution ? La Ville s'est-elle interrogée sur les bénéfices de cette étude aussi insatisfaisante soit-elle ? Demain, qu'adviendra t-il des enfants qui ne peuvent pas être aidés à la maison, qu'adviendra t-il de ceux qui rentreront chez eux à plus de 18h30 sans avoir fait leurs leçons ? Par ailleurs, combien d'enfants pourront profiter des activités périscolaires ? Comme cette année, elles ne toucheront qu'une minorité.

**L'organisation actuelle n'est sans doute pas entièrement satisfaisante (enchaînement de l'étude après l'école, activités périscolaires qui ne profitent qu'à un petit nombre d'enfants...) mais elle l'est probablement plus que celle proposée pour l'année prochaine.**

A quoi cette réforme des rythmes était-elle soi disant destinée ? A alléger les rythmes scolaires et proposer des activités périscolaires enrichissantes et/ou relaxantes pour favoriser la réussite scolaire des élèves et leur épanouissement ?

C'est forcément un défi compliqué pour les Villes dont les budgets ne cessent de baisser. Mais prenons le temps de nous poser les questions essentielles, prenons le temps d'évaluer réellement les effets de l'organisation actuelle, de consulter l'ensemble des acteurs de l'école.

L'APET/UNAAPE de Trappes travaille actuellement sur la suite à donner à ces nouvelles décisions prises à l'encontre de l'intérêt de nos enfants. Elle s'est déjà prononcée pour que les enfants puissent être récupérés par leurs parents à chaque heure pleine (15H30-16H30-17H30-18H30) et demande qu'au moins la gratuité soit maintenue sur la même tranche horaire que cette année.

**N'hésitez à nous faire part de vos remarques, de vos suggestions en interpellant les représentants de parents d'élèves de votre école ou par mail à [contact@unaape-apet.fr](mailto:contact@unaape-apet.fr).**

A noter : La ville a annoncé vouloir mettre en place un groupe de travail afin de revoir l'ensemble des tarifs du périscolaire, de la restauration et des centres de loisirs. De nouvelles tranches devraient être créées incluant de nouvelles hausses pour les foyers les plus aisés, ainsi qu'une baisse pour les tranches les plus basses.